



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

Proteger a las Flechas es cultivar la mejor esperanza de una España auténtica, exacta y difícil.

Año I. — Núm. 99.

SUSCRIPCIÓN: En la Isla, al mes. Ptas. 3'00
Resto de España 5'00
Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Mahón, lunes 7 de Agosto de 1939
AÑO DE LA VICTORIA

REDACCIÓN: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACIÓN: Rampa Abundancia núm. 30.
ANUNCIOS: Pago anticipado.

Contra la insolencia y la difamación

En el repaso de las páginas de la auténtica Historia de España, hallamos siempre la maquiavélica sombra de unas alas negras, cuando no la garra presta y ágil buscando el corazón en el pecho. Toda la gama de formas creada desde la insolencia a la difamación, pasando por el soborno, la intriga, la adulación y la mentira y la calumnia, va envuelta en las alas negras. De tal modo es siniestra para España nuestra vecina de más arriba del Pirineo.

Francia nos ha hecho la guerra siempre. Con las armas, o en las Cancillerías, o en la Prensa, Guerra en todos los órdenes y aprovechar todos los medios, sin procurarse dilucidar donde terminaba la buena ley y empezaba la mala fe. Claro que siempre se ha encontrado lo que vulgarmente llamamos, la horma de su zapato y Roncesvalles, Pavía, Mostoles, toda España en los días de la invasión napoleónica, contestaron a la añagaza y a la tiranía francesa. Pero su terquedad ha sido su perlor a su desastre y las maquinaciones siniestras han seguido ensayando maldades sobre el mapa de España.

Durante estos dos años y medio últimos de lucha heroica contra los esbirros soviéticos, no han sido solamente los periódicos levantando sus galeradas como catapultas contra la España Nueva; han sido cañones, fusiles, municiones de todas clases; han sido técnicos de la guerra sobre nuestros propios campos, organizando y llevando a cabo una ofensiva contra la Santa Causa.

A las armas introducidas quién sabe por qué medios o a la retención sin motivo de un oro que era garantía española, con el trunfo definitivo del Caudillo, la guerra se ha parapetado en las Cancillerías y en la Prensa. Más dúctil, más disimulada aquélla; más baja, más rasquera ésta, dando suelta a los instintos atávicos de judaísmo y masonería que aún gobiernan los periódicos de allende el Pirineo.

La Victoria no consiguió poner fin a los insultos y groserías de periódicos como «Match», verdaderos adalides del cinismo y del mal gusto. Pero la política rastrera de ciertos elementos ha conseguido que otros periódicos mejor considerados en el orden literario, incluso hayan descendido a ciertas falsedades que sólo cabe pensar que se publican mediante las retribuciones que se destinan a estas viles propagandas demagógicas. Tal es la profundidad de desvergüenza y desfachatez que rebosan y que las inspira.

Ahora que contra esos judíos y esos masones, envueltos en las capas de la democracia para despistar a los simples, está vigilante de alerta el espíritu español.

España tiene una misión que cumplir en lo universal y la cumplirá a pesar de propagandas ruines y de inútiles difamaciones. Aunque reconocemos nuestra necesidad de convivencia con los países que nos rodean, si éstos no corresponden en sus actos o palabras a esta convivencia, nosotros tenemos el derecho y el deber de defendernos. Pero defendernos a tono con los actuales procedimientos. Ya nada valen contrapropagandas, ni quejas internacionales, ni artículos de prensa. Como esto ni puede ni es posible que prospere, hay que atacar el asunto por su base, por su raíz; o mejor, frente a frente.

Como estamos ya hartos de provocaciones, y Francia es un país comerciante ante todo, hay que atacarle por este particular. A la difamación periodística, contestemos nosotros con el hachazo al oro de Francia, y para ello, empezando por no adquirir producto alguno de manufactura francesa.

Esto será la mejor contestación y sin duda el freno para que el oro judío no se prodigue en los periódicos a sueldo de la insolencia y la calumnia. Y en cambio, al desaparecer las insidias, den paso a los periódicos caballeros, porque también los hay en Francia, como reflejo de este mariscal Petain que representa lo mejor de su país, y se vuelva a cotizar la verdad española que vale más que el oro español.

Téngalo presente la nación vecina. Los españoles hemos salido recientemente de una dura prueba y estamos en tensión de músculo y de espíritu; nuestra vigilia tiene razón de perennidad, y nuestra misión, un sentido y un objeto.

Y por sobre todo, a despecho de agravios y de rencores, de insolencias y de difamaciones, a los españoles se nos ha florecido de pronto una irrevocable voluntad de Imperio.

Problemas del momento

Propugnábamos en nuestro anterior artículo, referente a los problemas latentes en la ciudad, por una obra eminentemente necesaria y de carácter urgente, higiénico y a la vez reproductivo para el Municipio; más no tan solo de pan vive el hombre, y es necesario sacrificarse después de haber atendido a los problemas más urgentes y primordiales, a los que están enmarcados en un segundo plano y son de carácter ornamental.

Puede que antes de emprender la obra que voy a señalar, fuera de mayor importancia y necesidad, la construcción de un nuevo Matadero Municipal, dotado de todo el material moderno, necesario para poder atender de manera eficiente e higiénica, la mananza de

carnes destinada al consumo de la ciudad, pero la casualidad de que en la Rampa de la Abundancia el bombardeo liberador empezara la obra, quizá sería circunstancia que desde el punto de vista económico, facilitara la tarea al Municipio.

Con lo anteriormente expuesto, verá el que leyere que me refiero a la obra de urbanización y enlace del puerto con la ciudad, asunto que se ha puesto ya algunas veces sobre el tapete y que en cierta ocasión estuvieron conformes con el que suscribe, todas las fuerzas vivas de la población en que era una obra de necesidad suma.

Abogábamos ya en aquel entonces al patrocinio de la obra, estudiando el mal efecto que produce al

viajero cuando dobla de cerca la entrada de la ciudad, con sus pinas cuevas y su deficiente urbanización.

Tenemos la certeza de que en la Diputación Provincial habrá un proyecto muy factible y económico que resolvía de plano el referido asunto, proyecto debido al ingeniero señor Parletit, cuyos datos tomó él personalmente en un viaje que al efecto hizo a Mahón.

El mencionado proyecto necesita para su desarrollo más espacio en el muelle de donde debe arrancar y precisamente este espacio lo facilitará la construcción del muelle comercial tiempo ha proyectada, cuyos bloques preparados para la misma, esperan impasibles en la otra orilla, para ser aquí trasladados y cumplir impertérritos la misión a que están destinados.

Aunando, pues, las circunstancias enumeradas, de esta de la referida amplitud de muelle y la de que hay una porción de casas de-

molidas ya, que tan solo su valor es el que importe su solar, son desde luego, circunstancias favorables que pueden aconsejar el poner manos a esta obra, que en otro caso tendría más espera.

Ni que decir tiene lo que podría embellecer la ciudad, quitando de una vez y para siempre, la primera impresión que es la que queda grabada en la retina del viajero o turista que por vez primera visita Mahón.

Otros y diversos proyectos podrían desarrollarse, después de adquirir forma los apuntados y desde luego, una nueva barriada de casas baratas para obreros—no casitas de recreo para pequeños empresarios—vendrían a completar las obras de primordial necesidad, consiguiendo a la vez atender a la higiene y salubridad del vecindario, así como al ornato de su población.

F. SINTES SEGUI

LA REVOLUCIÓN

La gran virtud de un principio acertado

En la tarea que se emprende al alba, con el día virgen y los músculos nuevos, con el camino abierto y el sol en lo alto, la voluntad y la idea pueden perderse en un esfuerzo fofo o ganarse para la jornada. Todo depende de la conjunción, de la coyunda del propósito y el logro. «Es muy fácil pensar. Obrar es muy difícil, y obrar según un pensamiento es lo más difícil del mundo», ha dicho Goethe. Por eso toda jornada que se empieza, que se inaugura, requiere una atención, desmedida, si se quiere, en su comienzo, para que las actividades posteriores, las realizaciones, los esfuerzos conjuntos, estén convergentes en el pensamiento matriz de los principios.

La revolución es la tarea más difícil y más minoritaria. Una revolución supone, o mejor dicho, presupone una contradicción contra lo existente, una protesta viril contra lo que nos rodea, un grito en medio del silencio gris, atónico, que cubre la mayoría. La revolución no es un predicado, sino un sustantivo. No es un verbo intrascendente, sino trascendente y lleno de contenido. La revolución es algo más—muchas veces se ha dicho—que el incendio y la tea, el grito de burdel y la blasfemia; algo muy superior al concepto de «Bluntschke», de odio y de revancha: de sumidero en el que verter viejos y carcomidos resentimientos. La revolución requiere afán revolucionario que, dicho de otro modo, es despego al medio ambiente y meta ideal a lograr con el esfuerzo y el trabajo.

Por eso empezábamos recordando la trascendencia de empezar bien o mal, una tarea porque una revolución si se empieza mal, como todas las cosas de este mundo, se esteriliza, se pierde y se diluye todo el elemento hombre en unos días incoloros, descompuestos y dificultosos—nunca fáciles—, que no tienen más trascendencia que señalar a la Historia un «no es esto» orteguiano o un impulso

castrado en los muelles almohadados de los primeros triunfos.

La revolución es suprema tarea, suprema aspiración del hombre, por aquello de sentir dentro de sí el quemazón de su descentramiento en la vida terrestre. «El alma que a tu altura nació», de fray Luis. Por notar el hombre la perpetua duda dentro y romperse por arriba su impaciencia, señalando la ruta de los cielos, del Eterno, verdad irrefutable que nadie ni nada pueden sujetar, ni con concepciones materiales ni con frases rimbombantes de ateísmos de laboratorios y logias. La revolución es la mejor señal de eternidad del alma.

La revolución que la ha sentido todo hombre en su juventud y por eso se ha llamado a la juventud inquieta, destemplada—toda revolución es inquietud, falta de acomodación al fíbido estado—va perdiendo fuerza conforme se embota en el gran muro que tiene que vencer con el pico agudo de su flecha. Toda juventud ha creído entre sus años mozos, hallar la piedra filosófica, no del oro, pero sí de la felicidad. Toda juventud, generación tras generación, ha tomado sobre sus hombros la misión de enmendar el camino torcido, devolver al tronco su esbeltez ambiciosa de nubes. Toda juventud se ha crecido y se ha creído ombligo del Mundo.

Por eso la revolución—encomienda a los pocos y vituperio de muchos—siempre fué joven, alegre y llena de esquinas en sus adelantados principios.

JOSÉ VICENTE PUENTE

Empresario:

Si vuestro trabajador o empleado no os ha presentado la Declaración de Familia, exigidla. Es vuestro deber contribuir a que ni por negligencia ni por ignorancia, el mejoramiento del Subsidio Familiar se retarde en vuestros trabajadores.

Marte ha pasado a solo cincuenta y ocho millones de kilómetros de la Tierra

SERÍA PRECISO QUE SE ACERCASE A MENOS DE DIEZ PARA SABER SI HAY VIDA EN SU SUPERFICIE

Desde hace días todos los astrónomos del Mundo siguen con interés un planeta que, como pocas veces en la Historia, ha estado próximo a la Tierra. Marte, el viejo planeta de nieves y de hielos, en el que todos los novelistas del Mundo han dejado algo de su fantasía, pasó a sólo 58 millones de kilómetros de la Tierra, situándose entre nosotros y el Sol. Nada ha podido observarse, sin embargo. La incógnita de la vida marciana continúa, y no hay astrónomo en el Mundo que pueda afirmar con seriedad completa que los famosos canales tienen existencia real en el rojo planeta que se ha dado en suponer más viejo que nuestra pobre Tierra.

La «oposición» de Marte a la Tierra en este año es particularmente notable, porque nunca había sido posible observarse tan cerca y con perfeccionados medios. Ni en las «oposiciones» de 1919 y 1924 estuvo tan cerca, y tampoco en ellas fué posible despejar ninguna de las incógnitas tejidas en torno al «hermano de la Tierra».

¿Existe una vida marciana? Esta es la incógnita que la ciencia no ha podido resolver aún. Nada nos obliga a pensar que sólo en nuestro pequeño planeta pueda existir la vida, teniendo sobre todo en cuenta que la temperatura de Marte ha de ser la equivalente a las regiones del norte de Siberia, en donde existe vida vegetal y animal. Sin fantasías y suposiciones aventuradas, hombres de ciencia ilustres se han atrevido a afirmar la existencia de vida en el pequeño planeta que posee agua, nieve y posiblemente, atmósfera con oxígeno, aunque por la pequeña fuerza de la gravedad de dicho planeta, es de suponer se encuentre terriblemente rarificada.

Con vida o sin ella, con tierras heladas o con la vegetación lujuriosa que él imaginó, en una de sus mejores novelas, H. G. Wells, el planeta Marte, con sus años de seiscientos setenta y ocho días, que duran casi veinticinco horas, y su masa cinco veces más pequeña que la de nuestra Tierra, se encuentra cerca de nosotros. Sin que se observen trastornos en los radios y sin que los marcianos nos hagan señales. Síntomas que nos hacen temer, ¡y!, que los marcianos no existen.

Comandancia Militar de Marina

DON PEDRO A. CARDONA RODRÍGUEZ, Teniente de Navío y Comandante de Marina de Menorca interino.

EDICTO: Por el presente se requiere la presentación en la Base Naval de Mahón el día 8 del actual a las diez horas de su mañana de todo el personal de máquinas, retirado, de la Armada y del de igual clase de la Marina Mercante retirado o en activo, que en la actualidad se encuentre en esta Isla.

Lo que se publica para general conocimiento y exacto cumplimiento. Mahón 5 agosto 1939.—Año de la Victoria.—Pedro A. Cardona.

La Medalla conmemorativa del 18 de Julio del 39, «Año de la Victoria»

El Servicio Nacional de Propaganda ha tenido la feliz iniciativa de reunir en una medalla conmemorativa los dos hechos más representativos de nuestra guerra de liberación: el día de la Victoria, feliz coronación de todos los esfuerzos, y el día del Alzamiento, en que un puñado de españoles no tenía otra cosa que el tesoro inagotable de un patriotismo sin límites.

Con esto queda dicho el interés conmemorativo que tiene para todos los españoles esta medalla, que es al mismo tiempo una verdadera obra de arte. En un concurso abierto por el Servicio Nacional de Propaganda mereció la aprobación del Tribunal el modelo que a continuación se describe: en una de sus caras la medalla premiada nos hace recordar los desfiles triunfales de la Victoria.

Presenta en destacado relieve una apretada fila de soldados marchando, armas al hombro, en pos de la enseña gloriosa de la Patria. Completa esta cara la siguiente inscripción: «1.º de Abril, Día de la Victoria». El reverso de la medalla nos muestra a España bajo la forma de una matrona que alza el vuelo llevando en la mano la cruz y en la otra la espada, mientras debajo de sus pies brotan el yugo y las flechas de Isabel y Fernando. Va orlada esta cara con las siguientes palabras conmemorativas: «18 de Julio: Alzamiento».

Todo español debe afanarse en atesorar el recuerdo de estas dos fechas gloriosas, adquiriendo esta medalla conmemorativa. Toda familia española que se precie de tal, debe incluirla entre sus trofeos para transmitir a sus descendientes una de las épocas más penosas, pero también en más gloriosas de España. Nadie debería verse privado de ella por falta de medios económicos. Las empresas, los patronos, las corporaciones deberían proporcionar este regalo patriótico a los obreros que no puedan adquirirla. Todos debemos procurar que no quede ninguna familia española sin esta medalla que encierra en sus dos caras una verdadera lección de Historia.

El precio de dicha medalla es de pesetas 6'00 las de bronce y pesetas 5'00 las de plata, debiendo tenerse muy en cuenta que nadie se beneficiará con la venta de la medalla. Los ingresos se remitirán directamente al Estado «sin reserva de comisión alguna». En un establecimiento de la calle del General Goded, se halla expuesta la medalla de referencia.

En la Jefatura Insular de Propaganda, plaza de José Antonio número 7, se podrán llenar las solicitudes de las personas que deseen adquirirla.

En los restantes pueblos de la Isla, cuidará de tal requisito el Delegado de Propaganda del mismo.

MUTUA GENERAL SEGUROS Mutualidad Genuinamente Española Seguro Obligatorio de

ACCIDENTES DE TRABAJO Consulte su póliza a: CATCHOT Reina n.º 1 MAHÓN 18 80—ml y

Delegación del Gobierno en Menorca

APORTACION VOLUNTARIA DE ORO Y PLATA PARA LA RECONSTRUCCION DEL TESORO NACIONAL

Vigésima primera relación de donantes

Don Rafael Mus y Olives: un lote objetos oro, peso 13 200 gramos y un lote objetos plata, peso 106 000 gramos

Don Abelardo Taltavull García: una sortija oro, peso 2 300 gramos y varios objetos plata, peso 5 000 gramos

Don Rafael Humbert Villalonga: un lote objetos oro, peso 10 000 gramos y un lote objetos plata, peso 40 000 gramos

Don Juan Mateo Guzmán: media onza de oro, un lote objetos oro, peso 48 500 gramos

Don Juan Serra Sitges: un lote objetos oro, peso 32 000 gramos y un lote objetos plata y monedas, peso 625 000 gramos

Don Martín Sintés Vidal: una libra esterlina oro

Mahón 4 de Agosto de 1939.—Año de la Victoria.

Organizaciones Juveniles Masculinas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Mañana martes a las seis de la tarde, se concentrarán en el Cuartel, todos los escuadristas que deseen asistir al Campamento «JOSE ANTONIO», pertenecientes a esta Delegación, para enterarles de un asunto que les interesa.

BALOMPIE

«Ametralladoras» vence a «Unión Sportiva»

En el campo de la calle de San Carlos realizó ayer su presentación el once de «Ametralladoras», que se enfrentó con la «Unión Sportiva».

El novel equipo tuvo un debut muy afortunado y después de un interesante encuentro, ganó mercedemente a la «Unión Sportiva» por dos tantos a cero, pero justo es hacer consignar que los unionistas se presentaron faltos de algunos buenos jugadores.

Asistió mucha concurrencia, siendo justo mencionar su deportividad.

«Menorca» y «Ciudadela» empatan

La rivalidad entre el «C. D. Menorca» y el «C. D. Ciudadela» sigue en pie, y ayer en la Fiesta Mayor de San Cristóbal, libraron un reñidísimo encuentro y prueba de la igualdad de fuerzas, es el tanteo final que resultó de un tres a tres.

En la primera parte adquirieron ventaja los ciudadelanos que consiguieron un tres a uno, pero luego la diferencia desapareció al obtener el «C. D. Menorca» dos tantos por ninguno sus adversarios.

El premio en disputa, ofrecido por el Ayuntamiento, se lo adjudicó el «C. D. Menorca» por ventaja en los corners en una proporción de cinco a cuatro.

DOCTOR GRAU

Cirujano Jefe del Equipo Quirúrgico de Palma

Visitará los días 7 y 8 de este mes, de cinco a siete de la tarde, en la calle de la Iglesia núm. 20 (consulta del señor Apellániz).

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Menorca

Al objeto de conocer los destrozos y desperfectos ocurridos en los edificios de esta isla durante la dominación roja, se encarece a todos los propietarios de Menorca de fincas urbanas siniestradas durante la guerra; presenten a esta Cámara, dentro el plazo de cinco días, la correspondiente declaración de los daños sufridos en sus inmuebles, a fin de poder formular a la brevedad posible la correspondiente estadística.

Mahón a 3 de Agosto de 1939.—Año de la Victoria.

El vapor correo del sábado

A la hora de costumbre zarpa para Palma de Mallorca el vapor «Fuerteventura», al mando del capitán don José Oliver.

Marcharon 210 pasajeros, entre los que había don Mateo Terrés y su hijo Carlos, oficial de Complemento; el sobrestante de Obras Públicas don Miguel Mezquida Verger; don Fernando Pina y el odontólogo don Angel Mezquida.

Se cargaron 13 toneladas de carga, destacando 30 cabezas de ganado vacuno, 227 cueros al pelo, un camión y 2 toneladas de piedras de afilar.

El Homenaje a la Vejez del Marino

«La protección al prójimo—dice el P. Ojeda,—al prójimo viejo y desvalido es no sólo un hermoso acto de caridad y de cultura, sino también un tributo de justicia que exalta el mútuo respeto». Bajo este lema se fundó el Patronato de Homenaje a la Vejez del Marino en Menorca, en 9 de Mayo de 1927, siendo Comandante de Marina de este puerto, el Excmo. señor don José Riera Alemañy, actualmente Almirante de la Armada en situación de retirado. Con celo y cariño, tomó sobre sí el señor

Riera el trabajo de organizar y dar a conocer esta obra en Menorca, consiguiendo al cabo de poco tiempo, ayudado por las Autoridades de la Isla que forman parte de la Junta de Homenaje, que funcionara normalmente y que los viejos marinos de Mahón y toda Menorca percibirían los resultados de la misma.

Efectivamente, a pesar de no contar con más ingresos que los que le proporcionan los Sellos del Instituto de Previsión Social que se adhieren voluntariamente a los despachos de embarcaciones, con donativos de particulares y con el producto de festejos organizados al fin de la obra, pudo en seguida el Patronato crear cuatro pensiones, dos de ellas de una peseta diaria y otras dos de 0'50. Claro que como esto era muy poco, no satisfizo las ambiciones justificadas de sus creadores, y al cabo de algún tiempo, fueron aumentando las pensiones hasta llegar a pagarse hasta treinta, si bien la mayoría de ellas era de unas quince pesetas mensuales.

El Patronato, como toda obra sostenida únicamente por ingresos voluntarios y benéficos, ha sufrido épocas de penuria, de dificultad, pero no de necesidad absoluta, por cuanto en los momentos en que pudo creerse más difícil la solución, el apoyo de diversos elementos y el esfuerzo de los miembros de su Junta han sabido ir resolviendo todas las

dificultades y salir airoso dicho Patronato.

Actualmente, los marinos pensionados son en número de 15, y la pensión, que ha ido aumentando con el tiempo, es de 25 pesetas mensuales, pero el deseo de la Junta es aumentar estas pensiones por lo menos a una peseta diaria, cosa que sin duda logrará, contando como cuenta la obra con el merecido apoyo de todos, sobre todo si se tiene en cuenta que quienes perciben sus frutos son marinos que han envejecido en el trabajo del mar y cuya edad oscila entre los 70 a 80 años.

La fiesta celebrada ayer y de la que ofrecemos una breve nota a continuación, deseáramos que fuera un llamamiento a los corazones de todos, a fin de con el esfuerzo mancomunado, se consiga una aportación regular de la que vienen dando ejemplo la Diputación con 100 pesetas, el Ayuntamiento de Mahón con 50 y el de Villacarlos con 40. Así conseguiríamos que el Patronato de Homenaje a la Vejez del Marino tuviera una base auténtica y segura sobre la que desarrollar su benéfica y humana labor.

Bajo el patrocinio del Jefe Extraordinario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y organizados por la Jefatura Insular de Propaganda, se celebraron ayer varios actos para recoger fondos con destino a la benemérita obra de la Vejez del Marino.

Por la mañana camaradas de la Sección Femenina y Flechas Azules de las Organizaciones Juveniles, postularon por las calles.


Por la tarde y por la noche en el paseo de Isabel II, se establecieron varios puestos de venta de pasteles y buñuelos, que se vieron concurridísimos, siendo un verdadero éxito, agotándose todo.

La Banda Militar por la tarde y la Municipal por la noche, amenizaron el festival, interpretando selectas piezas de su repertorio.

No hay que decir que el paseo de Isabel II se vió concurridísimo.

En el vecino pueblo de Villacarlos que también se sumó a los actos del Homenaje a la Vejez del Marino, organizados por el Delegado de Propaganda, se efectuó una postulación por las Organizaciones Juveniles Femeninas que fué también un éxito.

«MUCHAS VECES HAREIS VISTO A LAS CENTURIAS DE CADETES Y FLECHAS MARCHAR ALEGREMENTE AL SON DE SUS CORNETAS, CON SUS BANDERAS AL VIENTO. ¿TENEIS NOTICIA DE LA INSTALACION DE SUS CAMPAMENTOS, DE SUS EXCURSIONES, DE SUS ESTUDIOS, DE SUS PRACTICAS RELIGIOSAS?»



Mateo Luis Ainsa Alvarez

AUXILIAR DE CORREOS

Falleció en el Hospital del Generalísimo en Barcelona el 16 de Junio de 1939, a los 18 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos

— R. I. P. —

Sus desconsolados padres Luciano y Pilar; hermanos Jorge (ausente), Isabel, Javier y Luciano; abuelo; tías; tíos; y primos (ausentes); al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, ruegan se sirvan asistir a las misas que en sufragio del alma del finado se celebrarán en la parroquia de Santa María el 8 del actual, a las siete, siete y media y ocho, por lo que recibirán especial favor.

Mahón 7 - 8 - 39. — A. de la V.

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

DE ESPAÑA

Los cabecillas rojos se reparten el oro robado a España, mientras en los campos de concentración de Francia gimen millares y millares de españoles

Madrid 6.—Algunos periódicos se ocupan de las actividades financieras del S. E. R. E., o sea de la Sociedad para la Evacuación de los Refugiados Españoles que en París y con el oro que robaron a España los rojos, está dando un ejemplo de la clásica administración marxista.

El S. E. R. E. se ocupa nominalmente de socorrer a los refugiados y para ello ha instalado una especie de oficina bancaria, pero en realidad constituye un medio para repartir importantes sumas a los mandarines rojos que viven como príncipes en Francia, mientras los desgraciados refugiados gimen en los campos de concentración.

Se remarca que dicha entidad es casi desconocida por la milicianada, que sus cabecillas llegaron a consumirla de hambre y de miseria en los campos franceses. El director del S. E. R. E. es el coronel rojo español Pontán que acúta a las órdenes de Negrín. La indignación de la colonia española es grande y se considera que las actividades de la entidad en cuestión son como un luri del desastre a que han conducido a las engañadas masas los capostotes de la tristemente célebre República española.

Otro artículo de «Arriba» Las fortificaciones inglesas de Gibraltar carecen ya de valor El Estrecho lo controlan ahora las fuerzas españolas

Madrid 6.—El periódico «Arriba» publica un nuevo artículo comentando el proyecto británico de construir un aeródromo en Gibraltar.

El órgano español remarca que ni el aeródromo que se proyecta, ni las fortificaciones, ni Gibraltar tienen el valor que se les atribuye. Si estallara un conflicto, el Estrecho no estaría controlado por las fortificaciones del Peñón, sino por las posiciones españolas de la Península y de Africa del Norte.

Nuevo envío del partido nacional socialista alemán a Auxilio Social de Barcelona

Barcelona 6.—Desde la liberación de la zona catalana vienen recibiendo constantemente importantes envíos de productos alimenticios que en calidad de donativo, remiten a Auxilio Social de esta ciudad el partido nacional socialista y el Estado alemán. Con ello el Reich demuestra la simpatía y el interés que siente por España y la satisfacción con que los círculos de Berlín ven desarrollarse y vigorizarse el Nuevo Estado español.

Hoy ha llegado un nuevo donativo consistente en cinco mil kilos de azúcar y cinco mil de harina que han sido ya entregados a Auxilio Social.

DEL EXTRANJERO

El «Berliner Boerse Zeitung» analiza los vuelos de la aviación británica sobre Francia

«A los aparatos anglo-franceses les sería muy difícil el atravesar la zona antiáerea del Oeste de Alemania»

Berlín 6.—El «Berliner Boerse Zeitung» analiza en un artículo el carácter de los vuelos de la aviación británica sobre Francia y remarca que con estos vuelos las potencias democráticas han querido intimidar a Alemania para realizar así más cómodamente sus finalidades. Pero con este carácter, dichos vuelos han constituido un rotundo fracaso.

El diario berlinés dice que les sería muy difícil a los aparatos anglo-franceses el atravesar la zona antiáerea del Oeste de Alemania. También las fronteras del Este están suficientemente resguardadas. Todas las naciones reconocen que la artillería antiáerea alemana es la mejor del Mundo.

Si a esto se añade que la aviación alemana posee los aparatos más modernos, más rápidos y mejor armados, se comprenderá que el Reich puede contemplar serenamente y sin alarma de ninguna clase, los raids de los aviones británicos.

¿Subsisten las dificultades en Moscú? Mr. Strang ha salido repentinamente para Londres

Berlín 6.—La noticia de que el enviado oficial Mr. Strang ha salido inopinadamente para Londres, ha motivado la atención de los círculos políticos y diplomáticos. A pesar de la nota explicativa transmitida por la agencia Reuter y en la que se dice que una vez llegados los conferenciantes a un principio de acuerdo, la presencia de Mr. Strang no era necesaria, se hacen cálculas acerca de los motivos que puedan haber obligado al enviado inglés a salir sin previo aviso de la capital soviética.

La opinión más generalizada es la que cree que pese a las impresiones optimistas de París y Londres, las negociaciones políticas de Moscú están muy lejos de haber entrado en su fase final y que siguen subsistiendo las mismas dificultades que desde un principio han impedido una inteligencia completa entre los representantes de las potencias occidentales y los dirigentes de la U. R. S. S.

La cuestión de Dantzig El Gobierno de Varsovia envió al Senado de la Ciudad Libre una provocadora nota de protesta

Berlín 6.—Con motivo del asunto de los aduaneros polacos, cuyas actividades políticas han debido ser objeto de la atención del Senado de la Ciudad Libre, el Gobierno de Varsovia envió una nota de protesta concebida en tonos durísimos y conminatorios que el Senado no ha querido contestar por el momento alegando la evidente provocación que constituye y el tono amenazador con que el documento está redactado.

En los círculos políticos de esta capital se considera como grave el paso dado por Varsovia y se opina que el problema de los infractores aduaneros polacos debe ser solucionado de acuerdo con las peticiones justas de Dantzig, que en poco tiempo ha visto duplicarse el número de agentes polacos en la Ciudad Libre.

La agitación antibritánica en Extremo Oriente En Tientsin ha sido asaltada una oficina británica En Kola se ha celebrado una gigantesca manifestación de protesta por la política inglesa en Asia

Shanghai 6.—Tanto en China como en el Japón, continúa creciendo la agitación antibritánica. En Tientsin, los japoneses han intensificado el bloqueo de la concesión británica. Ayer una banda compuesta por varios chinos, asaltó una oficina comercial británica lanzando los muebles al río.

En el Japón, hoy en la ciudad de Kola una gigantesca manifestación compuesta por más de cien mil personas, ha recorrido las calles de la población. Los manifestantes han elevado a las autoridades unas conclusiones en las que se protesta contra la política británica en Extremo Oriente y en la que se pide a la Gran Bretaña una mayor comprensión en los problemas asiáticos.

El mariscal Goering visitó el sábado las fábricas Junkers y pronunció una alocución dirigida a los obreros

«La solidaridad absoluta de nuestro pueblo nos hace invencibles»

Berlín 6.—El mariscal Goering visitó el sábado inopinadamente las fábricas de aviones Junkers, en Dessau, siendo aclamado por los nueve mil obreros de dichas factorías a los que el mariscal dirigió una breve alocución.

El ministro del Aire alemán puso de relieve que las fuerzas aéreas del Reich desempeñaron un papel decisivo en los acontecimientos del año pasado en los que Alemania triunfó decisivamente sin el empleo de las armas.

Contrastó la situación del país durante la Gran Guerra con la actual y dijo que la diferencia es formidable. Toda Alemania está unida y penetrada con su Führer y dispuesta a no tolerar otro Versalles. Puso de relieve la diferencia que existe entre una nación que combate por su existencia en defensa de sus derechos con los que son llevados a un conflicto por motivos egoístas de supremacía.

Terminó diciendo que la fuerza mayor del Reich es su unidad interior; la solidaridad del pueblo hace invencible a Alemania.

Hoy se han reanudado las maniobras del Ejército italiano

Turin 6.—Hoy se han reanudado las maniobras del Ejército italiano. Mejoradas las condiciones atmosféricas, la jornada de hoy se ha caracterizado por la gran actividad de la aviación. El bando azul, con sus divisiones motorizadas y apoyado por la aviación, ha iniciado el contraataque contra el supuesto bando invasor. Han presenciado los ejercicios el Rey Emperador y el duque de Piamonte.

Se anuncia que como final de las maniobras se celebrará un gigantesco desfile en Turín, en el que tomarán parte cincuenta mil hombres y diez mil vehículos automóviles.